































































Pengorganisasian yang dilakukan oleh kepala madrasah diniyah formal seperti pendapat Hisbun. Kepala madrasah ini menggunakan sistem kerja sama, artinya MY menggunakan sistem kooperatif dalam mencapai tujuan yang telah direncanakan sejak awal sehingga dapat menciptakan suasana kerja yang harmonis dan saling percaya. Selain itu para asatidz dituntut harus berperan aktif dalam mengembangkan sumber daya manusia.

Sedangkan proses pengorganisasian yang dilakukan oleh kepala madrasah yaitu dengan melakukan sosialisasi dari perencanaan yang telah tersusun. Kemudian bertanggung jawab bersama mengalokasikan sumber daya, merumuskan dan menentukan tugas, serta membuat struktur organisasi. Pembentukan struktur organisasi sangat diperlukan untuk mengetahui bentuk garis tanggung jawab dan kewenangan dari atasan hingga bawahan.

Kegiatan sosialisasi juga diperlukan dalam mengembangkan sumber daya manusia yang ada, sehingga dapat memposisikan pada tempat yang semestinya. Pengorganisasian yang dilakukan kepala sekolah ini sudah sesuai dengan teori yang di kemukakan yaitu membentuk struktur organisasi, job discription untuk membagi tugas wewenang dan tanggung jawab. Namun belum dilakukan secara maksimal.







mengulas proses belajar mengajar dikelas serta mengulas kendala-kendala yang dialami selama proses pembelajaran. Karena banyak asatidz berkepentingan di luar jadwal menyebabkan program MGMP ini tidak kondusif sehingga kepala madrasah melakukan rapat 2 bulan sekali. Selain itu 1 bulan sekali kepala madrasah mengundang para wali murid untuk melakukan rapat bersama. Selain itu kepala sekolah juga melakukan rapat setiap minggu tepatnya pada hari sabtu dengan para kepala madrasah dan wakil sekolah untuk melaporkan perkembangan lembaga pendidikan yang di pimpinnya.

Untuk evalusai proses pembelajaran sedikit berbeda dengan sekolah lain pada umumnya. Yaitu teletak pada persyaratan untuk mengikuti ujian. Di diniyah formal ini syarat untuk bisa mengikuti UAS dan UTS harus melengkapi makna kitab kuning. Itu dilakukan agar kitab kuning tidak disepelhkan. Kemudian peserta didik juga melakukan tes lisan yaitu tes bahasa inggris dan membaca kitab kuning dan yang terakhir ujian tulis dengan menggunakan LJK seperti sekolah umum lainnya.

Evaluasi program sudah cukup sesuai dengan teori yang ada. Teori proses evaluasi ini harus berlangsung secara sistematis, berkelanjutan, terencana dan dilaksanakan sesuai dengan prosedur. Namun yang terjadi di lapangan proses evaluasi belum ada prosedur evaluasi secara sistematis.

Manajemen kepala madrasah diniyah formal adalah merencanakan sumber daya manusia yang ada di lembaga pendidikan tersebut. Dengan





Inovasi pendidikan sebagai usaha perubahan pendidikan tidak dapat berdiri sendiri, tetapi harus melibatkan semua unsur yang terkait di dalamnya yakni ; Kepala sekolah, guru, siswa dan komite sekolah. Di samping itu, keberhasilan inovasi pendidikan tidak saja ditentukan oleh satu atau dua faktor saja tetapi juga oleh masyarakat serta kelengkapan fasilitas.

Kepala madrasah dalam melakukan peran dan fungsinya sebagai inovator, diawali dengan menjalin hubungan yang harmonis dalam lingkungan sekolah, mencari gagasan baru, dan mengintegrasikan setiap kegiatan. Kepala sekolah juga melakukan perencanaan, pengorganisasian, pengawasan, pelaksanaan dan mengevaluasi seluruh proses pendidikan di sekolah baik aspek akademik maupun non akademik untuk mengembangkan mutu pendidikan.

Selain itu peranan kepala madrasah dalam rangka meningkatkan mutu pendidikan sangat penting karena dapat mempengaruhi berhasil dan tidaknya mutu pendidikan itu sendiri. Kepala madrasah sebagai tulang punggung mutu pendidikan dituntut untuk bertindak sebagai motivator yang memberikan semangat, mendorong, merintis dan memantapkan sumber daya yang ada di lembaga pendidikan. Dengan perkataan lain bahwa kepala madrasah adalah salah satu penggerak pelaksanaan manajemen pendidikan yang berkualitas. Kedudukan kepala madrasah turut serta mensukseskan tugas pokoknya sesuai dengan fungsi dalam tugasnya.



zaman yang semakin modern ini. Selain itu kepala madrasah juga membuat program-program untuk membangun *brand image* yang unggul dan berkualitas. *Pertama*, kepala madrasah mengadakan workshop tentang pendidikan dengan pakar pendidikan seperti mendatangkan pakar pendidikan dari Al Falah. Dengan harapan para santri serta asatidz yang ada dilembaga tersebut memahami apa itu pendidikan. *Kedua*, kepala madrasah mengadakan *study banding* dengan pondok modern lainnya, seperti ke Pondok Pesantren Gontor, ini juga diharapkan santri bisa mendapat pengetahuan dan pengalaman lebih dari pondok modern lainnya. *Ketiga*, kepala madrasah menekankan pada membaca, karena membaca adalah jembatan ilmu sehingga santri bisa memperoleh pengetahuan lain tidak harus dari asatidz.

Dalam pengembangan mutunya kepala madrasah lebih menggunakan sistem diventaris yaitu mengumpulkan semua usul dari asatidz kemudian dipilih mana usulan yang logis, ada biaya dan bagus serta disetujui oleh berbagai pihak itu yang dilaksanakan. Ini sesuai dengan salah satu dari 4 teori perubahan yang dikemukakan oleh Rhenald Kasali yaitu teori perubahan alfa, beta, dan gamma yang bertujuan untuk merekatkan nilai-nilai sebuah organisasi, khususnya kepercayaan dan komitmen.

Inovasi yang dilakukan oleh kepala madrasah dalam mengelola diniyah formal yaitu menciptakan *brand image* yang berkualitas dan unggul. Pada sekolah umum lainnya siswa atau santri dibekali dengan ilmu umum serta ilmu agama, sama juga dengan pendidikan diniyah formal, hanya saja



